
    El Cabildo también prorrogó  la concesión de la recolección de basura a 7 años y la de 
la publicidad se mantiene en 3 años 6 meses.
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En el ataque ocurrido en San 
Miguel Totolapan, Fiscalía 
confirma la muerte de 18 
personas, entre ellos el Edil
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ANGELOPOLITANAS

Conmoción y molestia generó entre los poblanos 
el asesinato de la poblana que buscaba a su hija 
desaparecida, el clamo general es: Justicia.
Autoridades ministeriales anunciaron ayer que 
brindarán seguridad especial a los familiares 
de la integrante del colectivo la Voz de los 

Desaparecidos, Esmeralda Gallardo acribillada 
en Villa Frontera de la capital poblana.
La Fiscalía informó que se dictaron las medidas de protección 
necesarias para las familias del caso, ello a través de elementos 
de la Policía Municipal de Puebla y la Policía Estatal Preventiva.
Blanca Esmeralda Gallardo buscaba a su hija, Betzabé Alvarado 
Gallardo desaparecida en enero del 2021 en la capital poblana.
La dependencia de justicia dio a conocer que realiza acciones 
de investigación para esclarecer el caso donde perdió la vida 
a manos de sicarios, que la atacaron mientras esperaba el 
transporte para dirigirse a su trabajo.   
La joven desapareció el 13 de enero del 2021 cuando a bordo 
de una motocicleta salió de su domicilio con una de sus amigas, 
quien también está desaparecida, fueron a depositar dinero a 
una institución bancaria y no volvieron.

Miembros del Colegio de Ingenieros Civiles de 
Puebla pidieron reflexionar sobre el futuro 
de las ciudades patrimonio mundial como 
Puebla, para lo cual realizarán un Congreso 
Internacional de Ingeniería Civil “Hacia la 
Trascendencia de Nuestro Patrimonio” del 19 

al 22 de octubre en el Centro de Convenciones.
Enrique García Fuentes, presidente del Colegio, expuso que es 
necesario que desde la ingeniería civil se reflexione sobre su 
rol para la conservación del patrimonio edificado.
“¿Qué tenemos que hacer como ingenieros civiles para que, en 
realidad, el patrimonio edificado en el que estamos por cumplir 
como ciudad 500 años, dure al menos otros 500 años? Hay 
muy pocas referencias en el mundo de construcciones de más 
de mil años”, dijo en la presentación del congreso.
El programa del Congreso incluye ponencias relacionadas con 
la seguridad y movilidad vial, la seguridad hídrica, las tendencias 
de conservación estructural, los riesgos de los terremotos y las 
herramientas de evaluación, así como experiencias internacionales.

La secretaria de Gobernación informó de la aparición de 
8 artesanos poblanos desaparecidos en Nuevo Laredo, 

sus familiares señalaron que regresaron con bien, 
aunque no dieron detalles de los motivos de la pérdida 
de comunicación que mantuvieron.

Son originarios de los municipios de Yehualtepec, Tecamachalco 
y Xochitlán Todos Santos y fue desde el uno de octubre que 
sus familiares iniciaron las labores de búsqueda.
De acuerdo con sus familias, los artesanos partieron con su 
mercancía hacía Tamaulipas para realizar sus ventas, sin embargo, 
perdieron toda comunicación con ellos, por lo que decidieron 
alertar sobre su desaparición.
El grupo que partió estaba conformado por personas de 
distintas edades, desde adolescentes hasta personas de 
más de 50 años.

La Secretaría de la Defensa Nacional estima 
que el Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional puede volver a armarse y consi-
dera que “el riesgo del resurgimiento del 
movimiento rebelde sigue latente”, debido 
a la construcción de megaproyectos en el 

sureste como el Tren Maya.
De acuerdo con documentos confidenciales del Ejército Mexi-
cano que extrajo la organización Guacamaya, la institución 
castrense menciona que el EZLN “buscará algún motivo o 
eventos relevantes (acciones nacionales en contra de los 
megaproyectos), para reinsertarse en los contextos a nivel 
nacional y obtener recursos”.
Incluso, el Ejército recomendó en un análisis con fecha del 
20 de enero de 2019 que “el seguimiento de inteligencia a 
este grupo requiere el trabajo de la inteligencia civil y militar 
en seguridad nacional, dados sus antecedentes”.
En el informe “Postura del EZLN por la construcción del Tren 
Maya”, la Sedena señala que la guerrilla chiapaneca también 
buscará “obtener recursos económicos para mantener activa 
su bandera de lucha”.
A principio de año, el Ejército Zapatista tuvo presencia en 
Puebla para apoyar a los pueblos indígenas que se opusieron 
a la planta de envasado de Bonafont en Juan C. Bonilla.
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INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ 
EL XXIX CONGRESO NACIONAL DE ANATOMÍA

EN ESE FORO SE REALIZA EL XIV CONCURSO NACIONAL 
ESTUDIANTIL DE MORFOLOGÍA, DONDE HISTÓRICAMENTE 
LOS ALUMNOS DE LA BUAP HAN DESTACADO

El XXIX Congreso Nacional de Anatomía 
y el XIV Concurso Nacional Estudiantil 
de Morfología alentarán a los estudian-
tes de Medicina a conocer nuevas lí-
neas de investigación, los impulsará a 
la movilidad académica y así se podrán 
crear nuevos programas que tanta falta 
hacen en el país, señaló la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez al inaugurar este evento, 
el cual se realiza del 3 al 7 de octubre 
en el Centro de Convenciones de Ciudad 
Universitaria.

“Ser médico no es fácil, desde que eres 
estudiante implica muchos retos, pero 
también es una de las carreras con más 
satisfacciones. Los felicito por estar aquí, 

así como a los organizadores, ponentes 
y a quienes han trabajado enormemente 
para que este congreso se lleve a cabo”, 
señaló ante estudiantes de la Facultad de 
Medicina, quienes le brindaron un prolon-
gado aplauso a su llegada.

La Rectora Lilia Cedillo agradeció la 
asistencia y respaldo de Diego Pineda 
Martínez, presidente de la Sociedad 
Mexicana de Anatomía de la UNAM, así 
como de los organizadores de este con-
greso, el cual se caracteriza por el impul-
so que da a los jóvenes en el conocimien-
to de diferentes ramas de la Medicina.

El doctor Pineda Martínez celebró la 
presencia de la Rectora Lilia Cedillo, quien 

tras su Primer Informe de Labores acudió 
a la apertura formal de este congreso, el 
cual reúne a brillantes médicos y morfó-
logos de México y de otros países, como 
Grecia, Italia, Canadá y Estados Unidos.

Por su parte, Luis Guillermo Vázquez 
de Lara Cisneros, director de la Facultad 
de Medicina, agradeció la presencia de 
la doctora Cedillo y de los organizado-
res, Guillermo Muñoz Zurita, Elías Pezzat 
Said y Rene Rodríguez Vega, a quienes 
reconoció su esfuerzo y compromiso en la 
formación académica de los estudiantes.

René Rodríguez Vega, coordinador del 
Departamento de Anatomía Humana y 
Disección, de la Facultad de Medicina de 
la BUAP, recordó que nuestra universidad 
tiene un historial de triunfos en los con-
cursos organizados por este congreso. En 

tanto en la categoría de Anatomía, como 
de Neuroanatomía. En la primera fase, los 
estudiantes de la BUAP están dentro de 
los dos primeros lugares, por lo que se 

octubre, obtengan buenos resultados.
Organizado por la Sociedad Mexicana de 

Anatomía de la UNAM, en el XXIX Congreso 
Nacional de Anatomía participan nueve 
ponentes internacionales y 13 nacionales. 
Está dirigido a profesores de Medicina y 
estudiantes del área básica de la carrera, 
como Embriología, Anatomía e Histología.
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EE.UU. REGISTRA EL 
MAYOR AUMENTO DE HOMICIDIOS 

EN 25 AÑOS
Aunque el número de homicidios y asesinatos aumentó 
de 2019 a 2020, los homicidios del año pasado llevan a 
la tasa más alta en un cuarto de siglo

XABI ALONSO, NUEVO ENTRENADOR 
DEL BAYER LEVERKUSEN

El Bayer Leverkusen alemán anunció en un comuni-
cado la contratación de Xabi Alonso como su nuevo 
entrenador

JONÁS CUARÓN DIRIGIRÁ 
PELÍCULA DE MARVEL 

PROTAGONIZADA POR BAD BUNNY
Jonás Cuarón, hijo de Alfonso Cuarón, dirigirá ‘El Muerto’, 
película del universo de superhéroes de Marvel protagonizada 
por Bad Bunny

INE PODRÍA ACUDIR A LA SCJN 
SI SUFRE OTRO RECORTE 

PRESUPUESTAL
El INE podría recurrir a la SCJN en caso de que se le 
aplique un nuevo recorte presupuestal previo al proceso 
electoral de 2024
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ENCONTRÓ LA MUERTEFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La poblana Blanca Esmeralda Gallardo desde hace 
poco más de año y medio buscaba a su hija Betzabé, 
desaparecida cuando viajaba en motocicleta con su 
amiga Fabiola Narváez. La búsqueda por encontrar a 
la joven de 22 años y por lograr justicia en un posible 
caso de trata de mujeres le costó la vida cuando 
esperaba un autobús, el martes a las 5 de la mañana.
Un par de sicarios le dispararon hasta 10 tiros mien-
tras se encontraba en la autopista México - Puebla, a 
unos pasos de la colonia Villa Frontera, donde vivía.
Con Esmeralda son cuatro madres buscadoras que 
han sido asesinadas en México en lo que va del año. 
Horas después de este crimen, los familiares de 
ella esperaron 30 horas afuera del Servicio Médico 
Forense para recibir el cadáver al que se le realizó 
la necropsia.
“Era alegre y amable a pesar del dolor que llevaba a 
cuestas. La mantenía viva la alegría y la esperanza de 
encontrarla”, contó una amiga que pidió permanecer 
en el anonimato por miedo a represalias.
Madre de otro niño de 12 años, Esmeralda se había 
quedado viuda pocos meses antes de la desaparición 
de Betzabé a causa de Covid. Su marido falleció y 
para sacar adelante a la familia empezó a manejar 
un taxi de plataforma para mantener a su familia.
La hija viajaba en moto junto a su amiga y vecina 
Fabiola Narváez, también desaparecida, alrededor 
de las tres de la tarde las dos fueron a hacer un 
depósito al banco y ya no regresaron. Cuando la 
familia trató de contactarlas, los teléfonos de ambas 
estaban apagados.
Días después, el celular de Betzabé fue encendido de 
nuevo en la colonia Villa Frontera. La geolocalización 
mostró que el teléfono estaba en una casa donde 
vivía una pareja. Un hombre que fue asesinado en 
julio de este año entre Puebla y San Pablo del Monte 
y una mujer, atacada a balazos cerca de su domicilio, 
que fue detenida al salir del hospital como principal 
sospechosa de la desaparición de las jóvenes.
Pese a manifestar en repetidas ocasiones que estaba 
en peligro y que temía por su vida, Esmeralda Gallardo 
nunca recibió protección de las autoridades. Sin 

embargo, tampoco dejó de buscar. Ella también era 
una víctima indirecta de la violencia sufrida con la 
desaparición de su hija.
La mujer nunca descartó que el caso de Betzabé 
estuviera relacionado con la trata de mujeres, explo-
tadas en los prostíbulos de Puebla o en Tlaxcala.
La propia Esmeralda narraba en una entrevista cómo 
un hombre la amenazó con una pistola en Tenancingo, 
Tlaxcala, cuando acudió a varios prostíbulos y bares 
preguntando por su hija. “He bajado a las barrancas, 
he rascado la tierra y mi hija no aparece ni viva ni 
muerta (...) pero yo no pierdo la esperanza de que 
ellas dos estén bien, porque Fabi tiene dos hijas y mi 
hija tiene una (...)”, decía Esmeralda sobre su nieta 
hace unos meses.
De acuerdo a una información publicada por Proceso, 
tanto la desaparición como la muerte de la activista 
tendrían que ver con una banda de narcomenudis-
tas señalada por la Unión Popular de Vendedores y 
Ambulantes 28 de Octubre de haberse apoderado 
de una parte del mercado La Cuchilla.
En julio Esmeralda se quejaba del retraso en la inves-
tigación y de la información que tenían las autoridades 
para dar con los responsables. “Ha sido una tortura 
no saber en dónde está, desconocer si sigue con vida 
o no, si le pegan, si come, si la maltratan, es un dolor 
que no se le desea a nadie”, declaraba la madre en 
una entrevista a El Sol de Puebla.
La Voz de los Desaparecidos lleva contabilizadas 
unas 3 mil personas desaparecidas en Puebla desde 
2008, pero aseguran que son cifras conservadoras y 
que podría tratarse de muchas más. Este año la ONU 
hizo un llamado para que se refuerce la búsqueda de 
personas desaparecidas en el país. En todo México 
se calcula que este número supera los 100 mil.
El feminicidio de Esmeralda Gallardo se suma al de 
otras tres madres buscadoras asesinadas en el país 
durante este año. Rosario Rodríguez, en Sinaloa; 
Brenda Jazmín Beltrán, en Sonora y Ana Luisa Gar-
duño, en Morelos.
Todas guardaban la esperanza de volver a ver a sus 
hijas e hijos y lo que encontraron fue su muerte.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Mony de Swaan Addati fue el último Comisionado 
Presidente de la Comisión Federal de Telecomunica-
ciones (Cofetel), entonces dependencia del gobierno 
federal que desapareció el 10 de septiembre del 
2013 y dio origen al Instituto Federal de Teleco-
municaciones.
Internacionalista por El Colegio de México y posgra-
duado en Política Comparada por la London School 
of Economics y la Universidad Hebrea de Jerusalén, 
Felipe Calderón Hinojosa lo nombró Comisionado 
de la Cofetel. 
Ya había sido jefe de la Unidad de Vinculación y 
coordinador de asesores del director general del 
IMSS, director de Enlace con Gobierno Federal y 
Sociedad Civil y coordinador de Asesores en la sub-
secretaría de Desarrollo Político de la Secretaría de 
Gobernación, de 2000 a 2002 y hasta consejero 
electoral de 1996 a 2000.
Pasada su actividad en la Comisión, fue bajando su 
perfil hasta pasar inadvertido y se desempeña en la 
actualidad en su propio negocio, el Centro de Estu-
dios e Investigación en Asuntos Públicos (CEIAP).
Pues Mony de Swaan dio el campanazo de la nada, al 
denunciar a Google y Apple ante el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT).
La denuncia de De Swaan contra Google y Apple 
es inédita en México, y ya se ha visto en la Unión 
Europea, Francia, Reino Unido, Alemania, Australia 
y Corea. 
Opinadores no se plantean que vaya a ocurrir algo 
fuera de este mundo contra los dos titanes globales 
a los que el internacionalista se lanzó.
La pregunta más bien es si se trata de una iniciativa 
personal para regresar a los reflectores o está tra-
bajándole la maquila de la demanda a alguien más.
Es duda sin práctica monopólica, mirando hacia su 
antiguo jefe michoacano.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

FRANQUICIATARIOS PIDEN A LA FISCALÍA CUMPLA SU 
DEBER CON FAMILIAS DE PERSONAS DESAPARECIDAS

CITEX VERIFICARÁ QUE SUS 
AFILIADOS NO TIREN SUS DESECHOS 
INDUSTRIALES A RÍOS Y BARRANCAS
Puebla, Pue. La Cámara de la Industria Textil de Puebla 
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         ALMA MÉNDEZ

EL VICEPRESIDENTE ROBERTO ESQUIVEL RUISECO, ENFATIZÓ QUE LA SEÑORA ESMERALDA 
GALLARDO, YA HABÍA SEÑALADO A UNA PERSONA QUE PUDO HABER SIDO RESPONSABLE DE 
LA DESAPARICIÓN DE SU HIJA, EL CUAL FORMABA PARTE DE UN GRUPO DELINCUENCIAL DE 
DICHA COLONIA. FOTO: 
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Hay que invertirle 
más a la campaña 
“Tienes Ganas de 
Puebla”: hoteleros
La Asociación de Hoteles y Moteles, pidió 
a la autoridad estatal promocionar fuera de 
Puebla la campaña “Tienes Ganas de Puebla” 
para lograr un mayor impacto económico en 
el sector. El presidente, Manuel Domínguez 
Gabián, enfatizó que es necesario llevar dicha 
estrategia de promoción a los 31 estados de 
la República y algunos destinos importantes 
en el extranjero para incrementar la llegada 
de turistas a los pueblos mágicos y la capital 
de Puebla. Detalló que hasta el momento 
la campaña está enfocada a la promoción 
de los atractivos naturales, arqueológicos y 
gastronómico en el interior de Puebla, pero 
hace falta maximizarla. “La gente no está 
conociendo esta campaña, hay que invertir 
más, tiene que meterle más dinero el Gobierno 
del Estado y llevarla a los 31 estados de la 
República para darla a conocer. No solo es 
darla a conocer en Puebla sino debe ser a nivel 
nacional y luego hacerlo a nivel internacional, 
tenemos a Fitur el año que viene y sería un 
buen espacio”, acotó. Finalmente, Domínguez 
Gabián subrayó que el sector turismo se está 
recuperando, pero todavía los hoteleros de 
Puebla se encuentran lejos de las cifras de 
ocupación de habitaciones que tenían antes de 
la pandemia de Covid-19, aunque esperan que 
en breve puedan lograrlo.  ALMA MÉNDEZ

Hay nuevo presidente 
de la Mesa Directiva 
de Sociedad de 
Alumnos de la ELDP
Estudiantes de la Escuela Libre de Derecho 
de Puebla (ELDP) eligieron a Rodrigo Bonilla 
Santaella, por su nombramiento como 
presidente de la Mesa Directiva de la Sociedad 
de Alumnos para el periodo 2022 – 2023.
La planilla encabezada por Bonilla Santaella, 
alumno del cuarto año de la licenciatura en 
derecho, obtuvo el 77% de los votos, por lo 
que, la junta electoral de la institución aprobó 
por unanimidad la validez de la elección.
Por su parte Rodrigo Bonilla, mencionó que, 
tras asumir esta responsabilidad, trabajará 
por impulsar la integración entre la comunidad 
estudiantil y la sociedad mediante la práctica 
del derecho, manteniendo una relación 
colaborativa con las autoridades de la 
universidad. Cabe mencionar que dicha planilla 
fue la única inscrita, una vez que se sacó la 
convocatoria por parte de las autoridades 
educativas.  ALMA MÉNDEZ

Más apoyos a Estancias 
Infantiles de la capital poblana; 
70 operan en todo el municipio

SE REFORZÓ LA VIGILANCIA EN 
LA BUAP POR AMENAZAS DE UN 
ALUMNO EN REDES SOCIALES

Con militares en tareas de seguridad pública 
los poblanos estarán más seguros: Barbosa

Puebla, Pue. Desde la Junta Auxiliar 
Ignacio Zaragoza, el presidente Eduardo 
Rivera realizó la entrega de estímulos y 
apoyos a estancias infantiles, además 
anunció que su gobierno logró regulari-
zar a 70 estancias infantiles en todo el 
municipio. 

El alcalde destacó que, con esta ini-

familias, ya que, el Ayuntamiento entregó 
becas con 700 pesos mensuales, a niños 
que asisten las estancias, sumando 1.1 

millones de pesos. 
"Es un referente a nivel nacional, por-

que también se está recibiendo la capa-
citación, por parte del DIF nacional, para 
mejorar su atención, es un programa 
muy noble, es un programa muy limpio, 
porque permite tener a los niños y a las 
niñas seguros, mientras trabajan los pa-
dres", dijo. 

También se realizó la entrega de estímu-
los económicos de 7 mil pesos a las estan-
cias para su regularización, con una inver-

sión total de más de 2.4 millones de pesos.
Dijo que también se dio el 60% de 

descuento en trámites municipales de 
desarrollo urbano y protección civil, para 
facilitar la apertura de cada estancia. 

"La responsabilidad del cuidado de las 
niñas y de los niños es de las estancias, 
pero nosotros las supervisamos, este-
mos al pendiente de las condiciones en 
las cuales trabajan, porque no hay nada 
mejor que hacerle la vida con mayor edu-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que un alumno de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) utilizó sus redes socia-
les para publicar amenazas contra sus compañeros, la secretaria 
de Seguridad Ciudadana del municipio de Puebla, Consuelo Cruz 
Galindo dijo que se aplicó un protocolo para resguardar la periferia. 

Comentó que la dependencia a su cargo, tuvo conocimiento de 
este hecho, a través del departamento de rectoría de la BUAP, quienes 

Autónoma de Puebla, para aplicar los protocolos de seguridad, al 
igual que la atención psicológica. 

“Lo que se hizo fue ubicar y ver si existía como tal, y en efecto 
se trata de un estudiante propio de la universidad, y bueno, lo que 
nosotros hicimos, es implementar un protocolo de atención en la 
periferia, y la parte correspondiente a la BUAP es darle la atención 
al joven, atenderlos, tengo entendido que implementó su protocolo 
de atención psicológica, y estamos en comunicación con ellos para 
reforzar la vigilancia y la seguridad de las inmediaciones de la uni-
versidad de todos los planteles”, dijo. 

La secretaria aseguró que, por parte de su dependencia, se han des-
tinado 70 elementos de seguridad, para tener vigilancia permanente en 
diferentes campus y aulas correspondientes a la BUAP.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador 
Miguel Barbosa Huerta, se 
pronunció a favor de la apro-
bación en el Senado de la 
República, la reforma que ex-
tiende hasta 2028 el uso de las 
Fuerzas Armadas en las tareas 
de seguridad pública.

Según lo dicho por el gober-
nador, esta medida garantizará 
que los poblanos estén más 
seguros, ya que, el Ejército va 
a ser coadyuvante en preservar 
la paz en todo el país. 

Enfatizó que no se debe 
regatear cuando se trata de 
seguridad pública, por ello, la 
importancia de establecer me-
didas rigurosas en el combate 
del crimen organizado. 

“Estoy de acuerdo yo, lo 
expresé de origen, que en ma-

teria de seguridad pública no 
hay que regatearle al Estado 
nada para que mejoren las 
condiciones de seguridad pú-
blica en el país, y vamos a 

-
za institucional y del estado, 
que se le otorga al ejército de 
mantenerse en las calles hasta 
el año 2028”, dijo. 

Cabe mencionar que, este 
martes, el Senado aprobó 
cambios a la minuta por la que 
se amplía hasta el 2028 la pre-
sencia de las fuerzas armadas 
en el combate al crimen orga-
nizado. 

 El dictamen fue regresado 
a la Cámara de Diputados, para 
que los legisladores aprueben 

el Senado.  SILVINO CUATE
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Protección policiaca a familia de 
activista ejecutada en Villa Frontera

MUNICIPIO ENTREGÓ 
VIDEOGRABACIONES 
PARA ACLARAR 
ASESINATO DE ACTIVISTA 
EN VILLA FRONTERA
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez aseguró que el Ayuntamiento de 
Puebla apoyará en la investigación del 
asesinato de Esmeralda Gallardo, por ello, 
se entregó la evidencia recabada, como 
videos caseros y de empresas cercanas 
donde ocurrió este hecho. 

El alcalde lamentó lo ocurrido, y dijo 
que ninguna mujer merece ser tratado de 
esta forma, por ello confía en la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), para 
esclarecer estos acontecimientos. 

“Lamento y repruebo tajantemente 
este tipo de hechos, Esmeralda y ninguna 
mujer en Puebla y en este país merece 
ser asesinada arteramente como fue ella 
el día de ayer, y de parte del gobierno 
de la ciudad, como primeros respondien-
tes estamos colaborando con toda la in-
formación a nuestra disposición, con la 

Enfatizó que este caso no debe quedar 
impune, y se tiene que llegar hasta sus 
últimas consecuencias, para capturar a 
todos los involucrados. 

“Que este hecho no quede impune, y 
se llegue hasta sus últimas consecuen-
cias, porque insisto, reprobamos la vio-
lencia a la mujer, y en especial aquellas 
mujeres que tienen una causa como ésta 

Por su parte la secretaria de Seguridad 
Ciudadana del municipio, Consuelo Cruz 
Galindo, dijo que se entregaron vídeos de 
la Dirección de Emergencias y Respuesta 
Inmediata (DERI), de empresas y caseros 
de la zona. 

“Tenemos la obligación de recabar toda 
la evidencia en el lugar de los hechos, y 
la que se obtiene, a través de imágenes y 

del DERI, sino de las empresas o caseras, 
 SILVINO CUATE

Sin muertos ni intubados 
y sólo 5 hospitalizados 
por Covid en Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
23 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García. El funcionario estatal 
indicó que, en todo el Estado hay 151 casos 
activos distribuidos en 22 municipios, es decir el 
covid-19 tiene presencia en el 10 por ciento de 
la entidad. Además, solamente hay 5 pacientes 
hospitalizados, pero ninguno está grave, para 
utilizar ventilación mecánica asistida.
Reiteró que hay vacunación activa al interior del 
Estado de Puebla, para la aplicación de dosis 
pediátricas contra Covid-19. En cuanto a las 
cifras totales desde que comenzó la pandemia 
de Coronavirus en el estado de Puebla, José 
Antonio Martínez, señaló que hay 187 mil 
165 casos positivos acumulados y 17 mil 245 
poblanos muertos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Autoridades ministeriales 
brindaron seguridad especial a los fa-
miliares de la integrante del Colectivo 
la Voz de los Desaparecidos, Esmeralda 
Gallardo, asesinada ayer a tiros en Villa 
Frontera al Norte de la capital de Puebla.

La Fiscalía de Puebla informó que 
se dictaron las medidas de protección 
necesarias para las familias del caso, 
ello a través de elementos de la Policía 
Municipal de Puebla y la Policía Estatal 
Preventiva.

Esmeralda Gallardo buscaba a su 
hija, Betzabé Alvarado Gallardo desapa-
recida en enero del 2021 en la capital 
poblana.

La dependencia de justicia dio a co-
nocer que realiza acciones de investi-

gación para esclarecer el caso donde 
perdió la vida Esmeralda Gallardo en 
un ataque directo por parte de sicarios 
que la atacaron mientras esperaba el 
transporte público para dirigirse a su 
trabajo.  

Hay que recordar que Esmeralda ha-
bía dado entrevistas a medios locales 
donde había advertido que en la des-
aparición de su hija de 22 años, junto 
con una de sus amigas, estaría involu-
crado el crimen organizado.

La joven había desaparecido el 13 de 
enero del 2021 cuando a bordo de una 
motocicleta salió de su domicilio con 
una de sus amigas, la cual también está 
desaparecida, para ir a depositar dinero 
en efectivo a una institución bancaria.

“CONDENAMOS EL HECHO”
El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, aseguró que la titular de la 
Secretaría de Gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral, tiene el encargo de estar en co-
municación con los familiares, para brin-
dar el apoyo necesario. 

“Hay un compromiso de esclarecer este 
hecho, y bueno, cuando sea esclarecido ya 
será la autoridad ministerial la que informe, 

dijo durante su conferencia mañanera. 
“De parte de la Policía Estatal ya lo 

está llevando a cabo desde anoche, hoy 
se reúnen con un familiar de ellos, pero 
ya están haciendo el recorrido, la vigi-
lancia de domicilio, el acompañamiento, 

Barbosa Huerta señaló que, le corres-
ponde a la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), hacer las indagatorias co-

puede revelar datos del caso. 
“Mis condolencias a los familiares 

de la persona que ayer fue asesinada, 
Esmeralda N, expreso mis condolencias 
más sentidas. Segundo, condenamos los 
hechos y estamos pendientes de que este 
asunto camine con rapidez, ¿Quién es 
la autoridad encargada de investigar los 
hechos? La Fiscalía General del Estado, 
y está trabajando con mucha rapidez, yo 
creo que pronto sabremos, todo sabre-

 SILVINO CUATE

CON REFORMA, PUEBLA TENDRÍA UN 
SISTEMA DE JUSTICIA SIN CORRUPCIÓN

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta solicitó a diputados del 
Congreso del Estado de Puebla respaldar 
la reforma constitucional al Poder Judicial, 
que tiene como objetivo, transformar el 
sistema de justicia poblano para hacerlo 
el más avanzado del país, además de te-
ner mayor transparencia en el funciona-
miento de las notarías. 

Barbosa Huerta dijo, que el pleno del 
Legislativo discutirá y votará la reforma al 
Poder Judicial este jueves 6 de octubre, por 
lo que solicitó a los diputados, sean cons-

“Va a hacer el sistema de justicia en 
Puebla, lo va a hacer el de vanguardia, no 
va a haber otro poder judicial que tengan 
una revisión de mayor avanzada, a eso 
aspiramos, y una vez que tengamos esta 
reforma, sigue estando la condición hu-

Dijo que ser estructurará al Poder 
Judicial, ya que tendrá cuatro brazos: el 
pleno del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), el Consejo de la Judicatura, el 
Tribunal de Justicia Administrativa (TJS) 
y la Sala Constitucional, los cuales goza-
rán de mayores atribuciones para insta-

lar la nueva realidad de la administración 
de la justicia. 

“La aplicación de la ley, la aplicación 
de justicia, con todos los poderes, tie-
nen que estar sujeto a revisión, a ver si 
funcionamiento, su evaluación, es muy 
avanzado, entonces tengo información 
de que ayer fue aprobada en comisiones 

Además, aseguró que prevalecerá la 
condición humana en esta materia, y al 
igual que el Ejecutivo y Legislativo, el 
Poder Judicial debe estar sujeto a la re-
visión de su funcionamiento.  SILVINO CUATE
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Sin el voto del PAN, la 
reforma al Poder Judicial 
de Puebla es un hecho

Puebla, Pue. Coordinadores del Congreso 
local de las bancadas de Morena, PSI, PT, 
PRI, y PVE, a excepción del PAN que estu-

sesión del Pleno esperan se logre obtener 
un voto unánime para aprobar las inicia-
tivas de reforma al Poder Judicial, mani-
festaron que las nuevas reglas no tienen 
dedicatoria para nadie.

Legislativo, el morenista Sergio Salomón 
Céspedes aclaró que la ausencia del 
coordinador del PAN, Eduardo Alcántara, 
quien ayer advirtió que el voto como 

presentó en el anunció porque temas de 
agenda, pero eso no implica que se tenga 

-
putados sin importar partido.   

Por su parte, Nora Merino como coor-

reiteró que la unanimidad sale de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política 

que representa va en función de aprobar 
esta reforma, la cual ya fue incluida en la 

sesión del Pleno.
De esta postura, Céspedes reiteró 

también “aquí es un cuerpo colegiado 
donde se invita a todos a sumarse y se 
espera que el voto sea unánime, no le ve-
ría ningún, pero a la reforma, sin embar-

go, se respeta la decisión de cada quien; 
lo que se desea que entre todos se conti-
núe construyendo acciones a favor de los 
ciudadanos” citó Peregrina.

El morenista explicó que se aprobaron 
aspectos importantes relacionados con el 
tema de la paridad, entre otros aspectos 
que se darán a conocer a detalle mañana 

Los coordinadores que estuvie-
ron presentes en este anunció fueron: 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina por 
Morena; Carlos Froilán Navarro por PSI; 
Nora Merino Escamilla por el PT; Néstor 
Camarillo por el PRI y Jaime Natale por 
el PVE; el ausente fue Eduardo Alcántara 
por el PAN.  AURELIA NAVARRO

NO SEREMOS SEGUNDONES EN LA 
ALIANZA, ADVIERTE EL PRI PUEBLA
Puebla, Pue. La relación del PRI y el PAN 
sigue en buen ánimo para mantener la 
alianza, pero eso no implica que llegado 
el 2024 el tricolor permita que las prime-
ras posiciones de candidaturas sean asig-

Aclaró que, si el PAN va por la gu-
bernatura, el PRI iría por la alcaldía de 
la capital, y si el PAN va por la ciudad, 
entonces el PRI iría en el 2024 por la gu-
bernatura de Puebla.  

De esta forma, reiteró que el PRI “no 
permitirá” que quede en segundo término 
en la repartición de posiciones dentro de 
la coalición, así como tampoco se preten-

-

se mantienen los acuerdos de seguir tra-

los elegidos ya como aspirantes o candi-
-

bernatura.

candidaturas en común, ya sea por en-

cuesta, mediciones o número de votos.   
Néstor Camarillo reiteró, “si ellos 

-PAN- van a la gubernatura, nosotros 
-PRI- vamos a la alcaldía, si ellos van a la 
alcaldía nosotros a la gubernatura”, cerró 

-
logo entre partidos dirigidos por Augusta 
Díaz de Rivera y Carlos Martínez Amador, 

siguen en buenos términos.

que no será el PRI el que le ponga “el pie” 
a la alianza y será por octubre del 2023 

pueden ser candidatos a ediles, diputados 
y en especial a la gubernatura de Puebla. 

 AURELIA NAVARRO

NUEVAMENTE PSI 
LE HACE “FUCHI” 
A LA ALIANZA VA 
POR PUEBLA
El dirigente del PSI, Carlos Navarro 

de opinión y sigue sin querer sumarse 
a la alianza Va Por Puebla para los co-
micios del 2024.

Incluso aseveró que los encuen-

el PRD para ampliar la alianza, esto 
pese a ser una de las fuerzas polí-
ticas que lo apoyaron en la elección 
pasada.

además de que es un partido que tie-
ne presencia en 176 municipios de 

de 40 mil militantes.
-

grado obtener entre 110 mil a 120 mil 

tener para el 2024 candidatos en 217 
municipios.

San Andrés, Tlatlauquitepec, 

Osorio, entre otros. 
En este sentido, el también dipu-

tado local, consideró que sería pre-

para el estado de Puebla, al faltar año 
y medio para pensar y ocuparse en 
construir acuerdos políticos.

Ha pasado poco más de un mes, 
desde el 23 de agosto cuando el PRD 
pidió a MC y PSI a sumarse a la alian-

ir solo en 2024.
-
-

elecciones constitucionales del 2024, 
-

estructuras.  AURELIA NAVARRO
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Espera Ignacio Mier que votación de 
minuta sobre Fuerzas Armadas alcance 
nuevamente la mayoría calificada

CABILDO MODIFICA CONCESIONES AL RELLENO 
SANITARIO Y RECOLECCIÓN DE BASURA Árboles caídos, autos varados y 

casas inundadas dejó tormenta en 
Puebla, Santorum, Cuautlancingo y 
San Pedro Cholula 
Puebla, Pue. Las lluvias de este miércoles dejó va-
rios incidentes como árboles caídos, autos varados, 
bloqueo de alcantarillado y casas que se inundaron.

Entre los lugares más afectados son: las calles 
de Santorum, Cuautlancingo, donde vialidades ente-
ras fueron bloqueadas por el alto nivel del agua, al 
igual que en Santiago Mixquitla, perteneciente a San 
Pedro Cholula.

En el caso del municipio de Puebla, personal de 
Agua de Puebla realizó limpieza en rejillas pluvia-
les sobre bulevar Vicente Suárez y Avenida Fidel 
Velázquez.  Sumado a esto, elementos de Protección 
Civil realizaron acciones de mitigación de riesgos por 
árbol caído en la calle 14 Oriente y 28 Norte, colonia 
Humboldt.

Además, distintas calles del primer cuadro de la 
Ciudad fueron bloqueadas por el alto nivel del agua, 
a consecuencia del alcantarillado que se tapó por la 
acumulación de basura.  SILVINO CUATE

La Guardia Nacional 
debe estar en las calles 
de Puebla, “las policías 
necesitan apoyo”
Puebla, Pue.  Los diputados del PRI, Néstor Camarillo 
y de Morena, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
coincidieron en pedir a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) esclarecer en el menor tiempo posible el asesi-
nato de Esmeralda Gallardo quien era integrante del 
Colectivo Voz de los Desaparecidos en Puebla.   

El priista lamentó lo ocurrido, a tiempo se com-
prometió como bancada a trabajar algunas propues-
tas de ley, incluso abrió la posibilidad de legislar 
para volver obligatorias las medidas de protección a 
mujeres que lo soliciten, así como dar instrumentos 
legales a la FGE para que esta pueda lograr la impar-
tición de justicia.

De ahí, que el también dirigente estatal del PRI 
se pronunció por que la Guardia Nacional (GN) esté 
en las calles ya que en esta descomposición social 
que se ha generado en todo el país, las policías esta-
tales y municipales necesitan de apoyo.

Por separado, el coordinador de la bancada de 
Morena, Sergio Salomón Céspedes Peregrina condeno 
lo ocurrido contra Esmeralda y consideró que, así como 
el Congreso local está dispuesto a revisar todo lo que 
se pueda, para generar las condiciones de seguridad.

En la misma medida, hizo el llamado a las autorida-
des municipales a trabajar para generar mejores con-
diciones de seguridad a los poblanos.  AURELIA NAVARRO

Ayuntamiento de Puebla, la concesión del Relleno 
Sanitario Chiltepeque quedó a 5 años, la de recolección 
de basura a 7 años y la de publicidad se mantiene en 3 
años 6 meses.

Dicha aprobación se hizo en sesión extraordinaria 
este miércoles, la cual fue respaldada con 23 votos a 
favor y uno en contra, por parte de los regidores del 
municipio.

En la presentación del dictamen, la regidora Susana 
Riestra Piña, presidenta de la Comisión de Desarrollo 
Urbano, detalló que tuvieron que replantear el perío-
do de título de concesión propuesto el pasado 7 de 

del servicio.
Dijo que la empresa ganadora del contrato deberá au-

mentar la infraestructura de operación del relleno sanitario 
para la separación de residuos, de tratamiento de agua, así 
como un módulo de extracción y quema de biogás.

Tras la discusión en la sesión extraordinaria, el ge-
rente del Ayuntamiento, Adán Domínguez Sánchez en 
conferencia de prensa explicó que, se determinó hacer 
una reducción por la afectación económica que se pudo 

generar durante el tiempo que se pretendía concesionar 
en un principio.

Dicho resultado, se obtuvo luego de tener diferentes 
mesas de trabajo con el gobierno del estado. Además 
dijo que los dictamen tienen que ser revisados por la ad-
ministración estatal, para después enviarse al Congreso.

Comentó que, una vez que hayan concluido estos 2 

año.  SILVINO CUATE

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 

la votación de la minuta turnada por el Senado de la 
República para extender el plazo de las Fuerzas Armadas 
en labores de seguridad, se alcance nuevamente la ma-

“Vamos a construir una revisión puntual de la adenda 
que le han hecho al artículo 5° transitorio en el Senado 
de la República que, en principio, era algo que nosotros 
habíamos discutido y pensábamos que pudiera estar en 
las leyes secundarias, pero ya con la incorporación que 
le están haciendo liberan esa posibilidad de que se incor-
porara en las leyes secundarias”, sostuvo en declaracio-
nes a representantes de medios de comunicación.

Dijo que “el miércoles se le da publicidad, conforme al 
proceso legislativo se cumplen cinco días, a las 12 del día 
deberá sesionar la Comisión de Puntos Constitucionales 
para discutir el dictamen que contiene la minuta modi-

eso, pasará al Pleno para ser la declaratoria de publicidad, 
inmediatamente podrá ya someterse a consideración”.

Consultado sobre una eventual fractura en la alian-
za “Va por México”, ya que la mayoría de los senado-
res del PRI, así como dos del PRD, votaron a favor 
de esta minuta, dijo que él respeta la constitución de 

si será sólo con propósitos electorales, para mantener 

también a cuestiones de carácter programático de un 
proyecto de nación”.

Respecto a su relación con el PRI, Mier Velazco ase-
guró que “en los temas que tengan que ver con cons-
truir mayoría para sacar adelante proyectos que son en 

-
fuerzo político, el esfuerzo de comunicación, de diálogo 
respetuoso, y sin que eso implique renunciar de ninguna 
manera a las ideologías, a los principios, a los valores de 
cada uno”.

-
cada se encuentra profundizado el análisis del Paquete 
Económico 2023; “estamos revisando ya todo lo que tie-
ne que ver con la Ley de Ingresos, bajo los principios de 
no incrementar, no generar nuevos impuestos y que, con 

el gasto público”.
En cuanto a la iniciativa que permitirá que los re-

cursos que quedaron abandonados, provenientes de la 
delincuencia organizada, sean usados en equipo policial, 

recursos mostrencos, se estima que hay entre 75 mil y 
100 mil millones de pesos.

Además, hay posibilidad real y jurídica de que se pue-
dan disponer de ellos de manera inmediata cerca de 10 
mil millones de pesos.

“Entonces, eso es lo que estamos procurando y que 
no va a formar parte, de ninguna manera, de los ingre-
sos estimados, nada, no va a estar en la Ley de Ingresos. 
Tampoco en el Presupuesto de Egresos, va extra para 
que estén a disposición del gobierno de México y fortale-
cer todo el sistema de seguridad nacional y eso está en 
paralelo a la reforma que hicimos en materia de Guardia 
Nacional”, abundó.  REDACCIÓN
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UN PROTAGONISTA 
DE LA REVOLUCIÓN 

SEXUAL DE 
LA MUJER

cien años de experiencia en la salud 
de la mujer, todo inició en 1923 en 
Oss, provincia católica del sur de los 
Países Bajos.

En los años 1960, en esa ciudad 
se descubrió el estrógeno, partea-
guas para el desarrollo de la píldora 
anticonceptiva a base de una hor-
mona sintética. En 1962 se lanzó 
en el mercado holandés la píldora 
a base de lynestrenol y mestranol.

La píldora anticonceptiva fue 
uno de los grandes inventos del si-
glo XX. Pocos descubrimientos han 
tenido tantas consecuencias socia-
les y tal impacto en la vida de mi-
llones de personas. La píldora per-

mitió que el sexo se desagregara de 
la reproducción, lo que otorgó a la 
mujer mayor control sobre su cuer-
po. Ello coincidió con el movimien-
to feminista que cobró impulso en 
muchos países y con la desacelera-
ción del crecimiento demográfico. 

La introducción de esta píldora 
generó resistencias. En sus inicios, 
los padres no permitían a sus hijas 
trabajar en la fábrica de Oss. Por 
ello, la empresa tuvo que subcon-
tratar el empaque de la píldora an-
ticonceptiva a las hermanas de un 
claustro cercano a sus instalaciones.

La píldora de Organon
EN 1981, ORGANON INTRODUJO UNA 
innovadora píldora anticonceptiva 
que combinó desogestrel y etiniles-
tradiol, una de las más populares a 
nivel mundial hasta la fecha.

En 1966 comenzaron las inves-
tigaciones con cápsulas de silicón 
que liberaran hormonas continua-
mente, dando paso a la creación 
del implante subdérmico. En 1980 
Organon lanzó el implante subdér-
mico de una sola varilla, lo que per-
mitió a las mujeres tener un control 
de la planificación familiar.

El anillo vaginal fue aprobado en 
2022. Este método combina etini-

En 1981, Organon introdujo una 
innovadora píldora anticonceptiva que 
combinó dos hormonas sintéticas, muy 
popular en el mundo hasta hoy.
POCAS EMPRESAS HAN JUGADO UN PAPEL HISTÓRICO Y SIGNIFICATIVO 
en el derecho a la autodeterminación y la libertad sexual de las muje-
res. Una de ellas es la farmacéutica estadounidense Organon. Con casi 

lestradiol con etonogestrel. Además 
del control natal, ayuda con los sín-
tomas menstruales.

Actualmente, Organon sigue bus-
cando cambiar paradigmas en tor-
no a la salud de la mujer. Por ello re-
cientemente firmó una alianza con 
Cirqle Biomedical para lanzar un 
método anticonceptivo no hormo-
nal. Sandy Milligan, jefa global de 
investigación y desarrollo, destaca 
que busca ser una de las primeras 
empresas en desarrollar un método 
anticonceptivo para el hombre. 

En julio de 2022 la encuestadora 
IPSOS levantó la encuesta “What’s 
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Next for Her” (¿Qué sigue para 
ellas?) en México, Canadá y Estados 
Unidos. El estudio midió el impac-
to de la pandemia en la salud de las 
mujeres, en particular la anticon-
cepción entre las mexicanas de 18 
a 40 años.

Salud y anticoncepción
UNO DE LOS HALLAZGOS ES QUE LA SE-
guridad financiera es el área con ma-
yor impacto por la pandemia, pues 
afecta a la mitad de las mujeres. Este 
efecto es seguido por los chequeos 
médicos de rutina retrasados o can-

El nivel de satisfacción que en-
cuentran las mujeres encuestadas 
con su método anticonceptivo ac-
tual varía de acuerdo con los gru-
pos etarios. Casi una de cada dos 
mujeres entre 18 a 24 años (47 por 
ciento) no está satisfecha con su 
método anticonceptivo actual. El 
método de barrera (condón) es el 
más utilizado en este grupo, con 27 
por ciento.

Las características que conside-
ran más importantes al elegir un 
método anticonceptivo, asesoradas 
por su médico, no solo son de índo-

Organon busca ser 
una de las primeras 

empresas en 
desarrollar un método 

anticonceptivo para 
el hombre.

Más información:
organon.com/mexico

celados, que tocaron al 27 por ciento 
de las entrevistadas.

Además, una de cada dos mujeres 
de entre 18 y 24 años no quieren te-
ner hijos. En este mismo grupo de 
edad, 60 por ciento reconoce que 
la salud financiera es el principal 
impacto en caso de un embarazo 
no deseado.

le reproductiva, sino de practicidad. 
El 42 por ciento no quiere tener que 
recordar tomar una píldora diaria-
mente cuando son sexualmente ac-
tivas. En tanto, 41 por ciento busca 
una alternativa que les dé la posibi-
lidad de tener una vida sexual más 
espontánea y flexible. 

La encuesta también revela una 
relación directa entre las mujeres 
que se conocen bien a sí mismas 
(25 por ciento) con su disponibili-
dad a experimentar un método que 
se coloca en la vagina sin la ayuda 
de un especialista. Otro 43 por cien-
to probaría una alternativa de este 
tipo si es de fácil colocación.

Las acciones
DEL TOTAL DE MUJERES QUE NUNCA 
han tomado un anticonceptivo rece-

tado para el control de la natalidad, 
43 por ciento son adolescentes y adul-
tas jóvenes. 

Ello a pesar de que existe una di-
versidad de métodos anticoncepti-
vos que forman parte del programa 
de salud pública y están disponi-
bles de manera gratuita. Organon 
comenzó a colaborar en la Estrate-
gia Nacional para la Prevención del 
Embarazo Adolescente (ENAPEA) 
dentro de un territorio de la capital 
de México: Xochimilco. Para ello ha 
trabajado con autoridades federa-
les y locales, organizaciones inter-
nacionales y organizaciones de la 
sociedad civil.

La alianza busca desarrollar un 
modelo de intervención comunita-
rio que pretende impactar a 35,000 
adolescentes. Se trata de la mitad de 
la población adolescente de la alcal-
día, en la que se busca prevenir los 
embarazos no deseados.

Organon reconoce la importan-
cia de trabajar con gobierno y socie-
dad civil para que el ejercicio del de-
recho a la salud suceda libremente. 
Así ha desarrollado el programa de 
Responsabilidad Social Corporativa 
que ha apoyado a organizaciones 
de la sociedad civil con agendas que 
promueven la diversidad, equidad, 
inclusión y pertenencia para todas 
las personas. Se ha aliado con Casa 
Frida y grupos feministas como el 
Instituto de Liderazgo Simone de 
Beauvoir y el Grupo de Información 
en Reproducción Elegida (GIRE).

De la mano de mujeres artistas 
se creó en Xochimilco un mural de 
200 metros de longitud con el men-
saje: “Cuidarte es un acto de amor”.
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ES APREHENDIDO EL 
PRESUNTO RESPONSABLE 
DE VIOLACIÓN EN 
HUAUCHINANGO
Por los delitos de violación equiparada agra-
vada y lesiones agravadas, la Fiscalía General 
del Estado de Puebla aprehendió y obtuvo la 
vinculación a proceso de Sergio N.

De acuerdo con la denuncia, el 12 de 
octubre de 2017, la víctima fue golpeada 
y atacada de forma sexual por el impu-
tado y otro hombre, al interior de su do-
micilio en el municipio de Huauchinango.

Presuntamente Sergio N. y su cómplice 
también tomaron fotografías a una niña de 
2 años de edad, hija de la afectada y roba-
ron $1,900, además de realizar amenazas 
para que retirara una demanda por una vio-
lación a bordo de un taxi en el año 2016.

Por el hecho de 2016, la Fiscalía de 
Puebla obtuvo sentencia de 10 años de 
prisión en contra de Erick N.

Con el seguimiento de la investigación 
respecto a lo acontecido en 2017, la Fiscalía 
de Puebla solicitó y obtuvo orden de apre-
hensión contra Sergio N. quien fue captura-
do por agentes investigadores el 29 de sep-
tiembre de 2022 en el estado de Hidalgo.

En el desahogo de la audiencia, el 
Agente del Ministerio Público aportó da-
tos probatorios que fueron analizados por 
el Juez de Control quien determinó vin-
cular a proceso a Sergio N. con la medi-

hasta que concluya la investigación com-
plementaria.  REDACCIÓN

Padres de familia en Moyotzingo, exigen 
corte de caja al comite y demandan apoyos
Este miércoles padres de familia de la es-
cuela Primaria Margarita Maza de Juarez en 
Santa María Moyotzingo se manifestaron 
para exigir cuentas a los integrantes del co-
mite de padres de familia,ya que desde el 
2019, no sé han hecho cortes de caja.

Pese a esto no hubo respuesta, hecho 
que genero que los inconformes exijan la 
intervención de las autoridades educati-

-
tor Yaque actualmente una maestra fun-
ge como interina.

Es importe mencionar que debido a la 
protesta,elementos de la policía municipal 
de Texmelucan arribaron a la comunidad, 
pero afortunadamente no hubo inciden-
tes durante esta manifestación.

Los afectados señalaron una serie de 
-

ben ser resultas a la brevedad.
Los inconformes señalaron que se no 

ser atendidas sus demandas que incluyen 
la asignación de un director además de 
dotar de mejor infraestructura a la insti-
tución, están dispuestos a manifestarse y 

que las autoridades subsanen las necesi-
dades de la institución.

A este respecto los inconformes seña-
laron que desde el 2019 no se ha infor-
mado como es que se gasta el dinero que 
se aporta de las cuotas voluntarias.

Mencionaron que la falta de transpa-
rencia, los obligo a que esté día acudieran 

Más de 100 empresas tiran desechos Más de 100 empresas tiran desechos 
tóxicos al río Atoyac en Texmelucantóxicos al río Atoyac en Texmelucan

a la casa del anterior presidente del comite para exigirle les informe donde quedaron 
cerca de 40 mil pesos que se generaron del pago de cuotas, pese a esto el anterior 
presidente se negó a dar la información solicitada.  CAROLINA GALINDO

Texmelucan, Pue. La presidenta muni-
cipal de San Martin Texmelucan, Norma 
Layón, dio a conocer que un centenar 
de empresas vierten sus desechos al río 
Atoyac, ante lo cual habrá sanciones.

La munícipe informó que las sanciones 
se habrán de aplicar sin distingos, por ello 
conminó de nueva cuenta a los dueños 
de estos negocios a regularizar sus des-
cargas.

sostuvo reuniones con dueños de lavan-
derías, queserías y otras empresas que 
vierten sus desechos al río, esto con la 

-
mitieran realizar planes que solucionaran 
la problemática de contaminación.

Te sugerimos: Ibero presenta foro re-
gional para enfrentar contaminación en el 
Atoyac

Dijo que en esa ocasión el municipio 
acercó a una empresa que instalaba plan-

tas de tratamiento con un costo de 300 
mil pesos, porque ninguna empresa cuen-
ta con el equipo necesario para el trata-
miento de sus aguas.

respuesta de los empresarios, se harán 
recorridos en conjunto con la Secretaría 
del Medio Ambiente y adelantó que habrá 
clausuras pues no sé puede permitir que 
se siga contaminando el río Atoyac. 

              CAROLINA GALINDO
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VINCULADOS A PROCESO 
POLICÍAS MUNICIPALES 
Y JUEZ CALIFICADOR DE 
ZACAPOAXTLA
Por su posible responsabilidad en la co-
misión del delito de abuso de autoridad, 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
obtuvo la vinculación a proceso de seis 

del municipio de Zacapoaxtla.
Se estableció que los elementos poli-

ciales Francisco N., Luciana N., Guadalupe 
N., Gerardo N., Heliodoro N. y Artemio N. 
detuvieron y agredieron física y verbal-
mente a tres adolescentes, el 30 de no-
viembre de 2021.

Las víctimas estuvieron retenidas en 
la comandancia del municipio, sin que 

tales acciones, lo que generó una vul-

afectados.
Al presentar datos probatorios en 

audiencia, la Fiscalía Especializada de 

la vinculación a proceso de los siete pre-
suntos responsables a quienes el Juez de 

-

acercarse a las víctimas.  REDACCIÓN

POR ABUSO SEXUAL 
Y VIOLACIÓN DE SU 
HIJA FUE VINCULADO A 
PROCESO
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
obtuvo la vinculación a proceso de José 
Antonio N. investigado por los delitos de 
abuso sexual y violación agravada y equi-
parada presuntamente cometidos en con-

Se tomó conocimiento que en diciem-
bre del 2018 cuando la víctima de 12 
años llegó a su domicilio en la Unidad 
Habitacional Solidaridad Nacional en 
compañía de su padre, éste la atacó de 

El imputado volvió a violentarla en agos-
to de 2021 y octubre del mismo año, siendo 
esa la última ocasión ya que fue descubier-
to por la madre de la adolescente. 

Por lo anterior, con previa autorización 

En audiencia, la Fiscalía de Puebla for-

presentó datos probatorios que permitie-
ron obtener su vinculación a proceso con 
la medida cautelar de prisión preventiva 

 REDACCIÓN

Intento de linchamiento Intento de linchamiento 
en Santa Rita Tlahuapanen Santa Rita Tlahuapan

CHOCÓ TRANSPORTE PÚBLICO EN TEHUACÁN, 7 
ESTUDIANTES DEL TECNOLÓGICO RESULTARON HERIDOS

LOS HABITANTES DE 
GUADALUPE ZARAGOZA, 
DEMANDARON 
MAYOR VIGILANCIA 
AL MUNICIPIO DE 
TLAHUAPAN, DEBIDO A 
QUE SON CONSTANTES 
LOS HECHOS DELICTIVOS

-
gada de este miércoles, un presunto la-

un grupo de vecinos en el municipio de 

-
tantes de Guadalupe Zaragoza, deman-
daron mayor vigilancia al municipio de 

que logró darse a la fuga, fueron señala-

un regulador.
Lo anterior ocurrió en la comunidad 

de Guadalupe Zaragoza, donde un gru-
po de al menos 80 vecinos lograron dar 
alcance al presunto delincuente a quien 
tras someterlo, lo golpearon en repetidas 

Autoridades municipales, así como po-
licías estatales, arribaron a la comunidad y 

-
-

tado fue llevado a un Hospital de la Región 
de Texmelucan, donde recibió atención mé-
dica, antes de ser puesto a disposición de 
autoridad competente, tras la denuncia de 
la parte afectada.  CAROLINA GALINDO

son los alumnos del Instituto Tecnológico 

tarde de este martes en un accidente vial.
-

Al lugar del accidente arribaron Técnicos 

-
sionados, todos los estudiantes fueron lle-
vados al Hospital General para su atención.

-
ron el siniestro para deslindar responsabi-

trasladados al corralón, afortunadamente 

materiales. Hasta el momento se desco-
noce el estado de salud de los estudian-

 LUZ MARÍA ZAYAS

Los estudiantes fueron llevados al Hospital General
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Gobierno emite alerta 
migratoria contra 

exgobernador García 
Cabeza de Vaca; FGR 

tiene orden de arresto por 
delincuencia organizada

El Instituto Nacional de Migración 
(INM), a petición de la Fiscalía 
General de la República (FGR), 
emitió una alerta migratoria 

contra el exgobernador de Tamaulipas, 
Francisco García Cabeza de Vaca.

A través de un comunicado, 
Migración informó que el exgobernador 
podría estar involucrado en hechos de-
lictivos.

“La Fiscalía General de la República 
(FGR) solicitó la intervención del INM 
para la implementación de dicha medi-
da, al existir una orden de aprehensión 
en su contra emitida por un juez de 
distrito por su probable intervención en 
hechos delictivos de delincuencia orga-
nizada”, dice el comunicado.

De acuerdo con las autoridades, el 
propósito de la alerta es informar sobre 
los movimientos de ingreso y salida de 
García Cabeza de Vaca.

Apenas el 3 de octubre, el exmanda-
tario tuiteó que se encuentra tomando 
unos días de descanso con su familia, 
en su rancho de Tamaulipas.

Esto, luego de que no asistiera a la 
toma de protesta de Américo Villareal, 
nuevo mandatario de la entidad y quien 
tomó protesta el 1 de octubre.

FRANCISCO CABEZA 
DE VACA RESPONDE
Ante la alerta migratoria en su contra, 
el exmandatario tuteó que no le ex-

traña la nueva persecusión política en 
su contra porque al gobierno le urgen 
distractores.

“Me entero por un comunicado de 
SEGOB de supuesta orden de aprehen-
sión y alerta migratoria en mi contra. 
No me extraña esta nueva andanada en 
la persecución política. Al Gobierno le 
urgen distractores. Mi defensa aportará 
la información pertinente. Basta de per-
seguir opositores”.

¿DE QUÉ SE LE ACUSA?
Desde 2021, Francisco García Cabeza 
de Vaca está acusado de lavado de di-
nero, asociación delictuosa y defrau-

El exgobernador está implicado en 
posibles operaciones de lavado de di-
nero por más de 100 millones de pesos, 
con recursos que provendrían, presun-
tamente, de hechos de corrupción.

Además,  la Unidad de Inteligencia 
Financiera, cuando estaba al mando 
Santiago Nieto, realizó una investi-
gación a partir de la cual se acusa al 
mandatario de simular presuntamente 
la venta de un departamento en Santa 
Fe, Ciudad de México, como parte de un 
entramado de lavado de dinero.

Según la investigación, el goberna-
dor vendió en 2019 el inmueble a dos 
presuntos prestanombres que lo ad-
quirieron por 42 millones de pesos, un 
precio 300% arriba de su valor original.

FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE 
VACA ESTÁ ACUSADO DE LAVADO DE 
DINERO, ASOCIACIÓN DELICTUOSA Y 

DEFRAUDACIÓN FISCAL.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




